



日本聖公会
大阪教区総務局
〒545-0053
大阪市阿倍野区
松崎町2-1-8
TEL 06-6621-2179
FAX 06-6621-3097
発行責任者
総務局長 司祭 内田 望

〈HP〉 <http://www.nskk.org/osaka/index.htm> 〈e-mail〉 office.osaka@nsk.org

第477号 2020年8月23日発行

昨年4月に川口基督教会に赴任して牧師館で住み始めました。1995年に司祭に按手されてから、町の教会としての初任地は、韓国江華島北端の田舎の教会でした。その牧師館での経験を除けば、これだけ近い牧師館暮らしは久しぶりです。その間、教区や管区事務所、聖公会大学などの勤務時は、牧師館は提供されず、自分の家から通いました。立教大学のチャ



司祭 ステファノ 柳 時京

営業してありますか

プレん在職中は徒歩で10分程度の校宅で、ソウル大聖堂勤務中は車で20〜30分ほどかかる所のマンションでした。

敷地内牧師館での生活は、出勤と退勤の区別がつかないことや、職場と家の区別も曖昧なことなど、メリットとデメリットがあります。牧師の家族にとつてはプライベートがまもれないという苦情もしばしばあります。かつてからの慣しでは、牧師は教会の近くに住むべきで、だから殆どの教会には牧師館が備えら

れています。教会の有様がいろいろと変わってきて、牧師館は必ずしも敷地内に在る必要はなくなつたのでは、という議論もあります。しかし、特別な理由がなければ、やはり牧師は教会に隣接した牧師館に住むのが正解だと思っています。

まだ起きていたのですぐ電話に出ました。「もしもし、川口基督教会です」というと、電話機の向こうから女性の涙まじりの声がかえりました。「あの、教会ですか」「はい、そうです」。

その後「今、営業してありますか」という、少し私を戸惑わせる問いがありました。「そうですね、営業していいことではないですが、どういふことですか」。その後「のやりとりで、彼女と同棲の日本人の彼氏とで、教会に来てお祈りをささげたいということが

分かりました。時間を決めて、聖堂に明かりをつけて待ちました。10分ほどで2人で来られて、先ず静かに自分たちでお祈りをしてから、事情を伺いました。彼女は、台湾出身で、数日前に実家のお母さんが亡くなり、すぐお葬儀のため戻りたいところ、経済的な余裕がなく、行けないままだった様でした。そこで、子供の頃に通っていた教会のことを思い出して、お母さんのためにお祈りをしたい、という切羽詰まった気持ちでインターネットで川口教会の番号を見つけて電話をかけたのです。おそらくそこに至るまでも勇気が必要だったでしょう。お話しを聞いてから、彼女の同意を得て、わたしもお母さんと彼女の

ため、一緒にお祈りをしました。少し落ち着いてから、彼女は我に戻ったようで、「遅い時間にもかかわらず」とお礼を言いながら、あらかじめ用意していた小さい献金封筒を出されました。お二人を見送って、聖堂を閉めて牧師館に戻りながら、ふと牧師館に住み込むことの大切さに気づかされました。近くてよかつた、と。

中止していた主日礼拝は再開したものの、集会や諸活動は控えています。聖堂の見学開放も当面は控えています。牧師からも今まで通り教会の礼拝や催しに信徒や人々を誘うことも引つかりません。しかし、そういう中で、聖堂は閉まっていますが、また礼拝や集会は開かれなくてもそれが教会として何もしてないことではないことを、何とかして伝えなければなりません。なぜなら、「わたしの父は今もお働いておられる。だから、わたしも働くのだ」(ヨハネ5:17)というイエス様のお話のように、きっと神様は今もお働いておられるからです。そして、あの女性の問いのように、「営業してありますか」という声なき声に耳を傾けるべきです。その夜の彼女の声は今わたしの脳裏で響いています。

(ゆ しぎょん・川口基督教会牧師、三光塾チャプレん)



昨今コロナウイルスの影響で、

全聖公会中央協議会（ACC）が作った「宣教の5指標」は次のようなものです。

- ① 神の国のよき知らせを宣言すること
- ② 新しい信徒を教え、洗礼を授け、養うこと
- ③ 愛の奉仕によって人々の必要に応答すること
- ④ 社会の不正な構造を改革し、あらゆる暴力に反対し、平和と和解を追求すること
- ⑤ 被造物の本来の姿を守り、地球の生命を維持・再生するために努力すること

聖書の原語であるギリシャ語から「宣教」と訳せる言葉はなく、「宣べ伝える」や「奉仕する」等という意味が入っている原語が「宣教」と訳されています。

聖書全体では神は宣教なさず、人に神の宣教に参加させようとするのが原則です。宣教は私たちの宣教ではなく、神の宣教です。これ

新聖職リレーエッセー ④



イエスは言われた。「...わたしは宣教する。そのためにわたしは出て来たのである。」
（マルコによる福音書 1：38）

「宣教の5指標」
司祭 ウイルソン ウォーレン



は「ミッシオデイ」と言われ
ます。

創世記から神は人間と神、人間と人間の和解、被造物の再生のために働いておられるのが明らかです。そのために神は人間をご自分の協力者にさせようと思われ

わたしたちはまた、神の協力者としてあなたがたに勧めます。神からいただいた恵みを無駄にしてはいけません。（Ⅱコリント 6：1）

「宣教の5指標」の①は5指標すべての土台となり、5指標全部は①に含まれると考えられます。後の4指標は宣教にとって不可欠な愛の業です。神の国のよき知らせを宣言する時、「愛の業」を必ず行います。

12 十二人は出かけて行って、悔い改めさせるために宣教した。13 そして、多くの悪霊を追い出し、油を塗って多く

日本聖公会大阪教区第124（臨時）教区会報告

去る7月19日（日）（聖霊降臨後第7主日）午後2時から大阪教区第124（臨時）教区会を大阪教区主教座聖堂において開催した。新型コロナウイルス禍の中で感染防止の対応策を守り、磯 晴久主教の

の病人をいやした。（マルコ 6：12-13）

福音を言葉のみで伝え、愛の業を行わないことはありえなく、愛の業を行い、福音を伝えることはありえませ

キリストの福音宣言と愛の業は繋がっており、同時に行われるものです。そして、人は神の宣教はどこにあるのかを見つけて、それに言葉と行いを持って参加します。

「宣教の5指標」を覚え、神の協力者として歩んでいきましょう。

（ういるそん うおーれん・芦屋聖マルコ教会牧師、愛光幼稚園理事長）

開会の祈り、開会演説で始まった。

て成立、議長から成立を宣言された。

信徒代議員の資格確認後、神戸教区から大阪教区（大阪聖パウロ教会）へ出向中のシモン原田佳城司祭に大阪教区会の議席を与えることを賛成多数で可決した。したがって、教役者議員17名中14名、信徒代議員34名中29名の出席で大阪教区第124（臨時）教区会は、日本聖公会法規117条に基づい

「日本聖公会石橋聖トマス教会の宗教学人格を日本聖公会大阪教区法人に一元化する」件の議案を、常置委員長である義平雅夫司祭が提案理由を説明した。

質問、意見を交わして賛成多数でこの議案は可決された。大阪教区第124（臨時）教区会書記局

主教演説

主教 アンデレ 磯 晴久

大阪教区第124（臨時）教区会の開催にあたり、大阪教区各教会からお集まりくださった聖職議員、信徒代議員、教区事務所職員、ほか陪席くださったっている皆様、ご奉仕下さいます書記局、快く会場を提供くださったる川口基督教会の皆様に、深く感謝申し上げます。

特に、今般の新型コロナウイルス感染症の脅威的な蔓延という、数か月前までは世界中のどれ一人として予想していなかった異常事態の中、このように臨時教区会のためにお集まりくださいましたことに、心から感謝申し上げます。一方新型コロナウイルス感染症、大変危機感をもつお勤め先やご家庭のことなどがあり、心ありながらも今日ご欠席の方もございます。神さまのお守りが豊かにありますようお祈

り致します。

重ねて、皆様も心を痛めておられることですが、日本各地で大雨被害・河川の氾濫で、逝去された方、避難生活を余儀なくされている方々、支援活動に従事下さっている方々のことを憶えてお祈り致します。

新型コロナウイルス感染症下、主教からの通達を第7次にわたって、皆様のもとに送付致しました。皆さま、それを真摯に受け止めてください

ましたことを感謝申し上げます。それぞれの教会がオンライン（ライン、ズーム、ユーチューブ、教区のホームページでもつたない私のメッセージを掲載下さっている）、家庭での礼拝式文の作成、早めに説教を作り信徒家庭に週報と共に送付、新聞を作成し信徒間の情報を共有したり、手紙や電話での安否確認やお見舞い、教役者と信徒が手分けして信徒宅を訪問したり、その他いろいろと創意工夫をして、この数か月を過ごしてこられたことに、敬意を表します。ご年配の信徒の方から、私の所に、励まされた、支えられたというお便りが届いております。「丁寧な牧会」、宣教・伝道のヒント・可能性を今与えられています。

同時に「教会」とは何か、顔と顔を合わせ、共に兄弟姉妹が座って、祈り、み言葉を聞き、聖餐の恵みに与ること、食事を共にすること等、そのことでしか得られないものがあることに、深いところで気づかされる数か月でもありました。

ウイズ・コロナ、ポスト・コロナにおける新しい教会の在り方、新しい伝道・宣教について皆様と考えていきたいと願っております。

皆様に、特に教役者の皆様にお願ひがあります。まだまだ予断が許さない状況が続きますし、実際には新型コロナウイルスに感染していきたくも、不安や恐れや苛立ち、経済的な困窮など、私たちの心がウイルスに感染している状況があります。お互いの心のケアにまず務めていきましよう。あせらず、ゆっくりと心の回復を図り、そしていろいろな活動が再開できればと願っております。ある教会で、礼拝中聖歌は歌いませんが、演奏を聴き、心の中で歌いましょうとしておられました。心落ち着く時かと思いましたが、まず心のケアにつけましよう。

教役者に関するのですが、先ほど承認頂きました原田佳城司祭は神戸教区から大阪教区に3年間の出向ということで、既に大阪聖パウロ教会でのお働きを始めておられます。心より歓迎申し上げます。またヒューム・ユークン執事は、この9月に司祭試験に挑戦致します。良き準備ができますように、皆様お祈りの内に憶え、お支え下さい。

GFSの立場からコロナ禍に想うこと

ルツ 松村 歩美

最後に京都教区との合同合併の件について、簡単ですが報告します。特別協働教区運営委員の皆様の話し合いは、新型コロナウイルス禍ではありますが継続されています。

GFS (Girls Friend Society) では、世界24か国の加盟国が3年に1度集う世界会議があります。2020年は7月に南アフリカ共和国での開催が予定されていましたが、今般のコロナ禍の影響で一年の延期となりました。加盟国のうち10か国がアフリカ大陸に位置しており、今後の拡大状況を考えると2021年の開催も難しいのではと危惧しています。刻々と変わる世界情勢をニュースで見聞きするたびに、GFSでつながる世界各国のメンバーの顔を思い浮かべ、祈りを捧げています。

一方で、国内GFSの活動

ワーキンググループに分かれて宣教・財政・教区の運営など話し合っています。教区報も合併に向けて準備を進めております。残念ながら、キツブフェスティバルはじめ合同

としては、現在、京阪神の3教区でGFSの本部職を担っています。数か月に1度開催していた本部会議は、県をまたぐ移動が制限されていたこともあり、先日オンラインで開催しました。自宅に居ながら参加できるということから子育て世代や医療機関に勤務するメンバーからは好評でしたが、やはり、顔と顔を合わせたいですね！という意見もありました。

毎週日曜日に教会へ行くこと、定期的な会合で会えること、世界会議に参加すること、私たちにとってごく当たり前になっていたことが、いかにかけがえのないものであったかということを実感する日々です。いくつになっても美味しいお茶を飲みながら、おしゃべりとクラフトを楽しむ、そんなGFSの醍醐味ともいえる時間は、オンライン化が進んでも大切にしていきたいなと思います。

(まつむら あゆみ・大阪聖三一教会信徒)

GFS事業部よりお知らせ

大阪教区GFSでは、祈祷書や聖歌集カバーといったwithコロナ時代に教会の礼拝に参加するために、あったらいいなと思うグッズを制作・販売しております。その他、おしゃれな冷感マスクやエプロン、献金袋を収納できる袱紗などもあります。

携帯電話やスマートフォンから後記のQRコードを読み取っていただくか、こちらのURLからアクセスできます。

サイトからの購入ではシステム利用料が含まれておりますので、直接GFSメンバーにご連絡いただければ10%引きでお買い求めいただけます。メールでのご連絡は、pinkgreen13@icloud.comまでよろしくお願

礼拝やキャンプは中止となりました。7月21日(火)は、合同の常置委員会が開催されます。皆さまお祈りの内に憶え、関心を寄せてくださいますように、よろしくお願ひします。

教区関係教役者

逝去者記念聖餐式

9月9日(水) 午前10時30分～

◇奨励 ヤコブ 名出 敬

| | | | |
|-----|-----|--------------------|---------------|
| 4日 | 執 事 | ラザロ | 布施 好古 (1938) |
| 6日 | 主 教 | ヨハネ | 名出 保太郎 (1945) |
| 9日 | 司 祭 | ジェームズ・J・チャプマン | (1946 英) |
| 11日 | 司 祭 | チャールズ・ハムデン・バジル・ウッド | (1941 英) |
| 12日 | 主 教 | ヘンリー・エヴィントン | (1912 英) |
| 14日 | 宣教師 | ロシー・サロム・ワインウイソン | (1963 英) |
| 23日 | 主 教 | ペテロ | 柳原 貞次郎 (1973) |
| | 司 祭 | ドナルド・F・ウインズロー | (2000 米) |
| 25日 | 司 祭 | 田中 正之助 | (1927) |
| 27日 | 宣教師 | エルシー・メイ・ベイカー | (1977 英) |

*教役者逝去記念聖餐式は、毎月第2水曜日午前10時30分から、主教座聖堂(川口基督教会)で行われます。
ご関係の有無にかかわらず、どうぞ自由にご参加ください。



GFS'S GALLERY



(https://minne.com/@pinkgreen918)

いたします。
担当：畑野希美(芦屋聖マルコ教会)・松村歩美(大阪聖三一教会)

教区の動き

常置委員会報告

7月27日(第10回定例)

I. 主教報告
及び諸報告

*建設中の桃山学院聖テモテ館はほぼ完成し、8月29日(土)に竣工予定。記念式典は後日予定。
*7月19日(日)に開催された第124(臨時)教区会で、石橋聖トマス教会の法人格一元化の議案が可決された。
*7月21日(火)に大阪京都合

II. 協議事項
及び主教諮問

*新型コロナウイルス関連の今後の展望について、緊張感を持って現在の指示を継続する。
*中止となっている教区礼拝日程の9月22日(火・休)に、教区HP等へ各教会の写真や動画を掲載する。
*プール幼稚園及び生野センターからチャプレン派遣の依頼が来ており、月一回程度の派遣で人選する。
*第125教区会、第126(臨時)教区会の書記局を、ウイelson司祭と成岡司祭とする。

教会・諸施設の動き

川口基督教会

6月14日(日)からの主日礼拝再開に伴って、教会会館での定期集会も再開されました。(NAグループ、書道教室、俳句の会、川口ほっこりサロン等)
大阪聖ヨハネ教会
ミス・プール宣教師の心と働きを原点到130年間続けてきたバザーは、新型コロナウイルスの影響で新しい形が求められています。マザー・テレサの言葉「ともに力を合わせれば、素晴らしいことができるのです。」から勇気をもらい、手作り品や生活用品を中心に11月1日(日)逝去者記念礼拝の日まで、毎週バザーを開いています。皆様も常設バザーコーナーにぜひお立ち寄りください。

祝受洗

芦屋聖マルコ教会

グレイス

福原 一美 (7月26日)

祝受按

城南キリスト教会

アンジェラ

山本 莉子 (7月19日)

芦屋聖マルコ教会

ヨハネ

松村 賢吉 (7月26日)

グレイス

福原 一美 (7月26日)

魂の平安を
祈ります

石橋聖トマス教会

佐谷 敦 (7月16日)

西宮聖ペテロ教会

クレメント

芋田 和夫 (7月17日)

川口基督教会

ヨハネ

岡本 勝 (7月22日)

大阪教区墓地

合同埋葬式のご案内

日時：2020年11月7日(土) 14時より
場所：大阪霊園(大東市龍間331 TEL 0120-69-1117)
申請締切り：9月末
お問い合わせは墓地管理委員会(大阪教区事務所) 太田まで